

Football : le club SPS tombe en déplacement

Le Dauphiné Libéré - 01 avr. 2025

Dimanche 30 mars, Saint-Pierre sports se déplaçait à Bourg-Saint-Maurice pour y affronter le FC Haute Tarentaise, à l'occasion de la quinzième journée du championnat Départemental 1. Victorieux il y a quinze jours face à l'APCR Chambéry (2-0), le groupe dirigé par Hervé Favre n'a pas réussi à confirmer chez un autre concurrent direct au maintien. Dominé (1-3), Saint-Pierre sports devra repartir de l'avant lors de la venue du leader, l'Entente Val d'Hyères, ce samedi 5 avril à 20 heures.

Les prochaines animations de la Partageraie

Le Dauphiné Libéré - 01 avr. 2025

Le centre socioculturel La Partageraie propose le samedi 5 avril une sortie en famille et entre amis au jardin ferroviaire et au grand séchoir avec un départ et un retour depuis le parking du gymnase à Saint-Pierre-d'Albigny. Chacun prévoit son pique-nique et son eau pour toute la journée. Deux visites sont au programme avec la matinée au jardin ferroviaire et musical à Chatte en visite libre et l'après-midi au musée de la noix, le grand séchoir à Vinay avec une visite guidée et un atelier de fabrication de confiture de noix. Chacun remporte son petit pot de confiture. Une conférence sera donnée le lundi 7 avril à 14 heures, à La Partageraie par Christine Ginger, éducatrice de santé et nutrithérapie.

Gratuit sur inscription. Contact au 07 83 05 48 96.

Gymnastique : les résultats du week-end

Brigitte Mauraz - 01 avr. 2025



Les plus jeunes gymnastes du club. Photo Saint Pierre sports Gymnastique

Samedi 29 mars, les plus jeunes gymnastes ont disputé la compétition des badges. Pour le premier degré, Talya Da Silva et Lisanne Heitz sont premières ex æquo, Fausteen Berlioz troisième et

Maëlia Crey 16^e sur 32. Pour le premier degré panaché 2018-2017, Lison Frechet est troisième sur 19. Pour le premier degré panaché 2015-2016, Tina Kamana et Loucia Messina Loucia, sont à la deuxième et la troisième place sur 24. Pour le second degré 2016-2017, Emma Nawrocki est 12^e sur 18. Pour le second degré panaché 2015, Lana Permet est septième sur 20 et pour le troisième degré, Héléna Colesson, septième sur 16. Pour le troisième degré panaché, Kaëlynn Chagny est à la troisième place, Camille Delbeke à la cinquième et Ilona Martins Cerqueira 10^e sur 17. Pour le quatrième panaché, Camille Guillet est troisième sur 10. Pour le championnat départemental individuel, en benjamines, Anna Ginet termine troisième et Matilda Giroud cinquième. En minimes, Lisa Paillet est quatrième et Méline Miège septième. En cadettes, Lilou Lobati est première et Lynn Lesuisse troisième. En juniors, Loëva Bérard termine quatrième et en sénior, Eva Di Masullo première.

Ouverture des inscriptions pour le salon du goût savoyard

Le Dauphiné Libéré - 02 avr. 2025

La commune ouvre les inscriptions pour la 9^e édition du salon du goût savoyard qu'elle organise le samedi 18 octobre à la salle polyvalente La Treille de 10 à 19 heures. De nombreuses animations jalonneront la journée qui réunit chaque année entre 2 500 et 3 000 visiteurs. Comme en 2024, le salon accueillera producteurs et artisans d'art professionnels.

Nombre de places limité. Inscriptions à logistique@mairie-stpierredalbigny.fr ou à déposer sur www.saintpierredalbigny.fr avant le 15 mai. Les stands sont attribués suivant la date de retour des inscriptions.

Le taux des taxes locales est maintenu en 2025

Pumptrack, rénovation de l'éclairage public, création d'un chemin piéton... Le conseil municipal a présenté le 1^{er} avril ses nouvelles dépenses d'investissement. Les associations et les clubs sont aussi dans la boucle des finances avec l'attribution de subventions.

Brigitte Mauraz - 02 avr. 2025



De gauche à droite, Virginie Reynaud, Michel Bouvier, le maire, Laëtitia Noël et Rémy Saint-Germain, adjoint à l'urbanisme étaient présents lors du conseil municipal. Photo Le DL/B.M.

De l'exercice comptable 2024 au budget primitif 2025, les finances se sont inscrites au chapitre des principales questions portées à l'ordre du jour du conseil municipal de ce mardi 1^{er} avril.

« Nous vous proposons de maintenir les mêmes taux de la fiscalité directe locale pour 2025 tout en sachant que la revalorisation des bases des valeurs locatives fixée par l'État se situe à 1,70 % environ », annonçait Virginie Reynaud, adjointe aux finances dans sa présentation de chaque rubrique. Adoptée à l'unanimité, sa proposition se traduira par l'application de la taxe d'habitation sur les résidences secondaires à un taux de 13,90 %, sur le foncier bâti à 39,90 % et sur le foncier non bâti à 72,09 %. Le budget primitif 2025 s'équilibre en dépenses et en recettes à 11 883 583 euros dont 6 510 898 € en section de fonctionnement et 5 372 684 en section d'investissement.

Parmi les nouvelles dépenses d'investissement, le conseil municipal a validé la construction d'un pumptrack, la création d'un chemin piétonnier au bord de la route départementale 911 (accès à la zone d'activités de Carouge depuis le pont ferroviaire) où une tranche de rénovation de l'éclairage public avec un passage en leds sera effectuée.

Vingt-cinq associations recevront une subvention de fonctionnement de 18 200 €

Les élus ont mis l'accent sur la sécurité routière notamment à l'école Jeanne-d'Arc et rue Jean-Louis Bouvet. Des reprises d'enrobés, la pose de glissières à Montbenoît, Mollard Crestin et Les Grangettes sont également prévues. Par ailleurs, la réhabilitation de la piscine se poursuit en 2025.

« Réunie le 19 mars, la commission des finances, après avis conforme de la commission aux associations, a arrêté les subventions aux associations », détaillait Laëtitia Noël, adjointe à la culture, aux associations et à la jeunesse. Au total, 25 associations recevront une subvention de fonctionnement pour un budget total de 18 200 €.

Au vu des critères d'attribution, six clubs recevront des subventions supérieures à 1 000 €, soit le moto club des Bermudes (1 700 €), Saint-Pierre sport gym (2 600 €), Saint-Pierre Football (3 000 €), Saint-Pierre handball (2 600 €), le tennis club (1 100 €) et le tennis de table (1 100 €).

Des subventions de projets ont également été allouées pour un montant global de 3 150 € dont 500 € pour l'association Les marchés de la Combe (marché du 1^{er} août), 800 € pour la Partageraie (Festifilm du 16 juillet) et 500 € à l'école Jeanne-d'Arc (voyage en Allemagne de la classe de CM2 en lien avec le comité de jumelage).

Football : SPS défie le leader

Le Dauphiné Libéré - 03 avr. 2025

Ce samedi 5 avril à 20 heures, Saint-Pierre sport reçoit au stade Stéphane-Novet l'Entente Val d'Hyères, pour le compte de la 16^e journée du championnat départemental 1. Dominée le week-end dernier sur le terrain du FC Haute Tarentaise (1-3), la formation dirigée par Hervé Favre aura pour objectif de rebondir afin de se relancer dans la course au maintien. Mais face au leader incontesté du classement, qui file vers le régional 3, la tâche des locaux s'annonce particulièrement difficile.

L'hydromel, le nectar en or du Rucher de la Combe de Savoie

Producteur artisanal de miel depuis 2013, Michaël Gourreau s'est lancé dans la production d'hydromel en 2021. Il complète cette année sa gamme de trois nectars dorés – dont un médaille d'or au concours général agricole de Paris 2024 – par une toute nouvelle version pétillante.

Nathalie

Ruffier

-

04

avr.

2025



Michaël Gourreau n'a qu'un conseil : oser re-goûter l'hydromel ! « Beaucoup de gens ont été déçus d'une mauvaise première dégustation » constate l'apiculteur qui n'hésite pas à faire goûter ses nectars dorés. Photos/Cécile Bouchayer



Tarte citron noisette meringuée à l'hydromel. Une recette de Jean Luc Rouvière (www.coachculinaire.fr) à retrouver en scanant le QR code ci-contre. « Ma version se compose d'une pâte sucrée, d'un fond de crème de noisettes garnie de quelques suprêmes de citron vert, d'une fine couche de praliné noisettes, d'un crémeux citron vert et d'une meringue à l'italienne parfumée à l'hydromel, le tout habillé par un glaçage miroir. [...] La meringue italienne à l'hydromel apporte de la douceur à la tarte, et surtout de l'originalité. » Photo/Cécile Bouchayer

L'effervescence gauloise, nouvel hydromel de l'apiculteur Michaël Gourreau est presque prêt. Une déclinaison pétillante chère à Isabelle Biren, son associée et compagne. « Ma mère est champenoise » glisse l'apicultrice. Ils le présenteront lors des portes ouvertes de leur Rucher de la Combe de Savoie les 3 et 4 mai prochain. Embouteillé dès qu'il a atteint 6° d'alcool, ce nouveau nectar doré poursuit pour l'heure sa fermentation dans le noir. Il sera ensuite filtré et rembouteillé à Die. Cet hydromel pétillant est produit en méthode ancestrale. « Comme l'Incarnat, le rosé pétillant de Philippe Grisard » précise Michaël Gourreau. La précision n'a rien d'anodin. Le vigneron savoyard le soutient depuis plus de dix ans. « Sans lui, j'aurais tâtonné pour fabriquer l'hydromel, illustre l'apiculteur de 43 ans. La médaille d'or obtenue au Concours général agricole 2024, elle est à lui aussi ! »

De l'eau de source et du miel

Le processus de fabrication de l'hydromel se rapproche de celui du vin. Pas de moût de raisin là, mais du miel mélangé à de l'eau. Les sucres naturellement présents dans le miel fermentent. Une fermentation à froid dirigée. Mesurée tous les jours, la densité en sucre doit descendre de façon constante et lorsque les sucres se sont transformés, la fermentation s'arrête. L'apiculteur laisse alors les levures ajoutées tomber au fond de la cuve ou des fûts en chêne et le goût se renforcer. Le processus prend deux mois et demi. La qualité de l'hydromel est liée à celle des ingrédients, une eau de source des Bauges et leurs miels - une douzaine de variétés produites chaque année dont cinq de montagne (1). Ses deux années de travail chez Philippe Grisard - ancien chasseur alpin, Michaël Gourreau était alors en reconversion pour devenir apiculteur - ont en effet renforcé l'importance que ce Bourguignon d'origine porte au sol et au terroir. L'hydromel est l'ultime produit de valorisation de son travail d'apiculteur. « Après l'extraction, il reste toujours du miel dans les opercules. La fabrication de l'hydromel permet qu'il soit aussi utilisé » explique le quadra.

Stocké au froid avec l'eau de source, le mélange est mis en fermentation l'hiver. Satisfait de sa première cuvée de 2021, un hydromel moelleux baptisé Nectar des dieux (11,5 % d'alcool), Michaël Gourreau a élargi sa gamme en 2023 avec une fermentation effectuée en fût de chêne pour un hydromel plus sec, le Réveil des Gaulois (12,6 %). Tous deux ont été finalisés avec une pointe de miel de lavande « pour casser l'amertume du châtaignier et apporter un côté légèrement citronné ». Et du mélange des deux est né le Champ du coq (12,3 %), le mi-sec médaille d'or 2024. Pétillant ou pas, l'hydromel se conserve comme du vin en cave à 12 °C et se déguste en apéritif. « Le moelleux s'accorde bien avec le foie gras ou un dessert type gâteau de Savoie. Il peut aussi apporter une note miellée à la crème pâtissière » souligne l'apiculteur qui fut aussi... pâtissier !

(1) Trois ont été distingués au Concours général de Paris 2024 : médaille de bronze pour les miels de montagne 1500 et 2 300 m, et d'or pour 2000 m.

Anniversaire de la Libération de la Savoie : « Le devoir de mémoire appartient à tous »

Dans le cadre du 12^e anniversaire du printemps des mémoires, le comité de la Combe de Savoie du Souvenir français célébrera, aux côtés de la municipalité de Michel Bouvier et des associations mémorielles, le 80^e anniversaire de la Libération et de la visite du général de Gaulle à Saint-Pierre-d'Albigny, ce mardi 8 avril. Rencontre avec Roland Madginier, le président du comité.

Propos recueillis par Brigitte Mauraz - 06 avr. 2025



Roland Magdinier, président du comité de la Combe de Savoie du Souvenir français, délégué général adjoint par intérim sur la Combe de Savoie depuis le 1^{er} mars 2025. Photo Le DL/B.M.

Que s'est-il passé à Saint-Pierre-d'Albigny le 8 avril 1945 ?

« Nous sommes à quelques jours de la Libération de la Savoie. Et Saint-Pierre-d'Albigny est située sur la route qui conduit à la frontière italienne. Le général de Gaulle tient une réunion de travail dans une maison et passe en revue des troupes. Nous avons peu de notes historiques sur ce passage qu'il cite dans ses mémoires mais cet événement est ancré dans la mémoire collective. Le

8 avril 1985, une plaque a été apposée sur la façade de la maison située en face de la place du général de Gaulle. »

Quel est le programme de la cérémonie du 80^e anniversaire de son passage ?

« En associant la jeunesse, la commémoration sera jalonnée de trois temps forts. À partir de 14 heures à la salle La Treille, l'exposition de Gaulle et les départements savoyards de 1937 à 1965 sera présentée. À 16 h 45, place du Général-de-Gaulle, la cérémonie, rythmée par les discours et les chants, sera marquée par la confection d'une composition florale en forme de croix de Lorraine par les enfants. À 18 h 30, à la salle La Treille, Jean-Yves Sardella, délégué général par intérim du Souvenir français pour la Savoie, évoquera "de Gaulle ou la bataille de la légitimité". »

Quel est le contenu de la 12^e édition du printemps des mémoires ?

« Le devoir de mémoire appartient à tous. Le printemps des mémoires permet de se rassembler autour d'un événement ouvert à toutes les générations en choisissant un thème en lien avec l'actualité. Nous avons travaillé avec les archives départementales pour présenter 11 panneaux des déplacements officiels du général de Gaulle en Savoie et Haute-Savoie. Des panneaux présenteront également le Souvenir français. »

Quelles sont les missions du Souvenir Français ?

« Dans une neutralité politique, le Souvenir français prône une prise de conscience des valeurs du vivre ensemble en transmettant le flambeau de la mémoire. Il est chargé de l'entretien et la rénovation des tombes des femmes et des hommes morts pour la France. »

Dans le sillage des compositeurs, Jean-Pierre Passeport, peintre de la musique

Originaire de Saint-Pierre-d'Alibigny, Jean-Pierre Passeport veut « mourir célèbre ». Alors, il peint les œuvres de grands compositeurs.

Brigitte Mauraz - 07 avr. 2025



Jean-Pierre Passeport devant la toile représentant les quatre opéras de Wagner. Son tableau sera publié dans la revue wagnérienne en juin prochain. /Brigitte Mauraz

À l'angle de la rue Alfred-Stein et de la rue des Martyrs-des-Frasses, une affiche colorée attire à la fois l'œil et la curiosité du visiteur. En poussant la porte de l'appartement du rez-de-chaussée, de grands tableaux contenant mille et un détails sont suspendus dans la pièce principale. « J'ai l'intention de mourir célèbre », lance Jean-Pierre Passeport, le peintre de la musique qui souhaite exposer de nouveaux tableaux.

Je lis un ouvrage sur un compositeur page par page puis je dessine

Jean-Pierre Passeport, peintre

Diplômé argent par l'académie arts sciences lettres de Paris, l'artiste est côté à l'hôtel des ventes de Lausanne et la société de ventes aux enchères Paris Drouot. Mais de l'avis d'Emmanuelle Lanne, son aide à domicile, Jean-Pierre Passeport ne met pas suffisamment ses qualités artistiques sur le devant de la scène. Elle l'accompagne pour relancer une dynamique. Et une nouvelle étape vient d'être franchie. « J'ai été contacté par le cercle des amis de Wagner qui a créé une revue pour promouvoir la culture autour de Wagner. Et sur la prochaine revue, qui sortira en juin, l'un de mes tableaux sera représenté », sourit Jean-Pierre Passeport.

De la musique à la peinture, son tableau représente, avec moult détails, les quatre opéras de Richard Wagner que l'artiste détaille face à son œuvre en transmettant sa passion. « Richard Wagner n'a jamais su où son père était mort. Mon père non plus. Et pendant toute mon enfance, j'ai été bercé par la musique de ce célèbre compositeur allemand », ajoute le peintre.

Grâce à un ami de son père, le jeune garçon s'initie à la peinture et un souvenir revient à sa mémoire : la peinture d'un grand voilier dans la tempête. À l'âge de 12/13 ans, il poursuit son parcours artistique dans une école de peinture à Paris. Ses premières réalisations sont alors des affiches de cinéma et des décors de théâtre. « Ce n'est que vers 27/28 ans que je me tourne vers l'art. Après une interruption, j'ai repris la peinture à Annecy en 1985. Les chasseurs alpins sont alors le thème de mes tableaux », se remémore Jean-Pierre Passeport, qui donne aussi des cours.

Il tiendra une galerie à la cité médiévale de Conflans à Albertville. Au gré de ses rencontres, il peint en représentant, dans ses tableaux, les œuvres de compositeurs. Sa méthode est atypique : « Je lis un ouvrage sur un compositeur page par page puis je dessine. »

Contact au 06 28 20 72 65 ; passeport.jeanpierre@gmail.com

Les footballeurs se sont inclinés face à l'Entente Val d'Hyères

Le Dauphiné Libéré - 07 avr. 2025

Ce samedi 5 avril, Saint-Pierre Sport a reçu, au stade Stéphane-Novet, l'Entente Val d'Hyères, en du championnat Départemental 1. Dominée le week-end dernier sur le terrain du FC Haute Tarentaise (1-3), la formation, dirigée par Hervé Favre, s'est de nouveau inclinée (1-2) face au leader incontesté du classement. Toujours engagé dans la lutte pour le maintien, SPS tentera de rebondir ce dimanche 13 avril à 15 heures à Laissaud, concurrent direct.

Art-thérapie ce jeudi 10 avril à La Partageraie

Le Dauphiné Libéré - 09 avr. 2025

Le centre socioculturel La Partageraie propose, ce jeudi 10 avril de 14 heures à 16 heures, un atelier "Surprises et Inédits" ou comment prendre soin de soi par l'art, sans qu'aucune compétence artistique ne soit requise. Les ateliers "Surprises et Inédits" d'art-thérapie sont l'opportunité de partager un processus créatif surprise et toujours différent qui génère du rire et du plaisir, qui permet de s'exprimer facilement, de se découvrir là où on ne s'attend pas, de prendre confiance et de ressentir la satisfaction d'une réalisation personnelle et collective. « Partez à la conquête de vous-même avec pour seule ressource, votre singularité ! » ajoutent les animatrices. L'atelier est animé par Corinne Bertrand, art-thérapeute.

Gratuit mais sur inscription au 07 83 05 48 96. À la Partageraie au 26 rue Jacques-Marret.

La Partageraie tient son assemblée générale ce vendredi

Le Dauphiné Libéré - 10 avr. 2025

Le centre socioculturel La Partageraie de Saint-Pierre-d'Albigny tiendra son assemblée générale ce vendredi 11 avril à 18 h 30, à la salle polyvalente La Treille. Une garderie est prévue pour les enfants. Pour clore la soirée, La Partageraie propose un repas partagé. Chacun est invité à apporter un mets salé ou sucré (ainsi que ses couverts et assiettes). La structure se chargera du pain et des boissons.

Contact au 07 83 05 48 96.

La bourse aux vélos de Fibr'Ethik, c'est ce samedi 12 avril

Le Dauphiné Libéré - 11 avr. 2025

La recyclerie Fibr'Ethik propose une bourse aux vélos ce samedi 12 avril dans ses locaux. Un dépôt-vente de vélos sera ouvert de 10 heures à midi. De 10 h 30 à 18 heures, un large choix de vélos sera mis en vente. En partenariat avec Roue Libre, l'association de promotion pour déplacement à vélo en Savoie, un service de réparation sera proposé tout au long de la journée.

Au 97 rue Marais Sandre. Buvette sur place. Informations au 04 79 62 69 25.

Inscriptions pour la prochaine collecte d'amiante

Le Dauphiné Libéré - 13 avr. 2025

Une campagne de collecte d'amiante est organisée par la communauté de communes Cœur de Savoie à la déchetterie de Saint-Pierre-d'Albigny. La prochaine collecte aura lieu le mercredi 14 mai de 8 heures à midi.

Une préinscription est obligatoire sur bit.ly/43TUPt1

Football : le succès de l'espoir pour Saint-Pierre sports

Le Dauphiné Libéré - 14 avr. 2025

Le dimanche 13 avril, Saint-Pierre sports (SPS) football se déplaçait sur le terrain du FC Laissaud, à l'occasion de la dix-septième journée du championnat de Départemental 1. Dominée le week-end dernier à domicile par le leader Val d'Hyères (1-2), la formation dirigée par Hervé Favre a très bien réagi en s'imposant (2-1) chez un concurrent direct au maintien. Désormais dixième, SPS peut espérer sauver sa place en élite départementale, à condition de réussir sa fin de saison. Rendez-vous le samedi 26 avril à 20 heures à Moûtiers.

Cérémonie commémorative du 81e anniversaire du massacre des Frasses

Le Dauphiné Libéré - 16 avr. 2025

En lien avec le monde combattant et associatif, la municipalité de Michel Bouvier et le comité de la Combe de Savoie du Souvenir Français invitent les habitants à la cérémonie commémorative du 81^e anniversaire du massacre des Frasses, le vendredi 18 avril à 11 heures. Le rassemblement aura lieu à l'entrée supérieure du cimetière communal. La cérémonie du souvenir sera ponctuée des discours officiels, des chants patriotiques, de dépôts de gerbes et des six flammes de l'espoir. Le président de l'association "Autrefois Saint-Pierre-d'Albigny" rappellera les faits historiques. À l'issue de la cérémonie, le verre de l'amitié sera offert par la municipalité à l'accueil touristique.

Les maternelles de l'école Jeanne d'Arc à la ferme de Charava

Le Dauphiné Libéré - 16 avr. 2025



Les maternelles ont découvert les animaux de la ferme. Photo École Jeanne d'Arc

Mardi 15 avril, les deux classes de maternelle de l'école Jeanne d'Arc ont pris la direction de la ferme de Charava à Villard-d'Héry.

Les petits écoliers ont visité la salle de traite et observé le laboratoire où le lait de chèvre est transformé en fromage. Après avoir goûté du lait tout chaud, les apprentis fermiers ont donné du foin aux chèvres, du pain à la truie et du maïs aux volailles. Le paon les a même récompensés de leurs attentions à l'égard des animaux en faisant sa plus belle roue devant eux.

La visite de la ferme est passée par le rucher où les élèves ont découvert les cadres et goûté du miel avant de prendre un pique-nique sous le soleil de la vallée du Coisin.

Pour Pâques, le château de Miolans ressuscite le Moyen Âge

Un retour dans le passé, voici ce que propose le château de Miolans pour le week-end pascale. Conte, ateliers d'artisanat médiévale et initiation au combat sont notamment au programme.

Brigitte Mauraz - 17 avr. 2025



Le château de Miolans est un décor récurrent pour les animations historiques, comme ici lors des Médiévales de 2023. Archives photo Le DL/Tom Pham Van Suu

Juché sur son éperon rocheux, le château de Miolans fait tomber le masque austère de sa forteresse pour une nouvelle fête médiévale qui se tiendra du samedi 19 au lundi 21 avril. « Pâques, c'est pour la famille et pour les plus petits. Nous leur avons préparé un programme d'animations sur mesure qui pourra se dérouler selon la météo soit en extérieur, soit dans la grande salle de réception », explique Stephan Dor, le châtelain.

Trois pôles d'activités se déploieront. Le conteur Zian des Alpes est de retour au château. À chaque récit dont il a le secret, il éveillera la curiosité des petits et des grands pour un voyage au pays de l'imaginaire dans le cadre unique du château de Miolans. Le jardin aux mille plantes poussera Dame Nature sur le chemin des simples, de l'herboristerie à la fabrication de sel aromatisé sans oublier l'apothicaire. Pour le troisième volet des animations, trois comédiens entreront en scène pour remonter l'horloge du temps qui passe au Moyen-Âge. Râtelier d'armes, enluminure tempéra à l'œuf (peinture à l'eau ayant l'œuf comme liant, une technique traditionnelle et historique) et initiation au combat, s'inscriront à leur tour au tableau des activités ainsi que l'héraldique (étude des armoiries), un atelier maquillage et un atelier de poterie.

« Nous voulons restaurer le château pour mieux ouvrir au public »

Sur le chemin du retour avant de franchir la grande porte de la cour du château, les visiteurs repartiront avec des bonbons. Alors que de nouvelles animations sont en cours de préparation pour les week-ends de mai et de juin, l'édition 2025 des fêtes médiévales au château de Miolans va revêtir un caractère particulier. « Cette année est dédiée à notre mère, Chantal Dor-Guiter, décédée en février dernier. Et avec ma sœur qui est également très attachée au château de Miolans, nous allons continuer à accueillir du public avec de nouveaux projets. D'ici 2026, nous envisageons d'ouvrir la partie privée du château dont la tour de la sauvegarde, la chapelle et la tour d'Albertville avec une visite guidée », poursuit le châtelain.

Le château de Miolans est classé monument historique. Et l'idée de créer une association intitulée "Les Amis de Miolans" se dessine avec, à la clef, un financement participatif. « La vie de château, ça n'existe pas. Nous voulons restaurer le château pour mieux ouvrir au public », conclut Stephan Dor.

Du 19 avril jusqu'au 4 mai, ouverture tous les jours de 10 à 18 heures. Contact au 06 08 34 03 03 ou sur www.chateau-de-miolans.com.

Des restrictions de circulation dès mardi

Le Dauphiné Libéré - 17 avr.

Afin de réaliser le coulage des bétons, la circulation sera fermée du mardi 22 au jeudi 24 avril inclus puis du lundi 5 au 7 mai inclus sur la route départementale 911 avenue de l'Arclusaz (depuis le centre de secours), la route du Col du Frêne (depuis la rue du Pré de Foire), la route départementale 201 avenue du Grand Arc (depuis le jeu de boules). L'accès sera ouvert aux commerçants et habitants entre ces deux phases de travaux depuis la place de l'église et le parking Le Savoy pour profiter d'un centre bourg piétons.

Un atelier pour "s'informer sur le web", jeudi 24 avril

Le Dauphiné Libéré - 17 avr. 2025

Le centre socioculturel La Partageraie propose ce jeudi 24 avril de 14 à 16 heures dans ses locaux un atelier intitulé "s'informer sur le web", pour distinguer le vrai du faux, et les sites de confiance des sites frauduleux. 26 rue Jacques-Marret. Gratuit sur inscription au 07 83 05 48 96.

Dans la zone de Carouge, un Intermarché va ouvrir ses portes le 15 mai

Après neuf mois de travaux, Michel Paz va ouvrir une nouvelle grande surface dans la zone d'activités de Carouge le 15 mai. Zoom.



Brigitte Mauraz - 18 avr.

Au terme de neuf mois de travaux, Michel Paz ouvre une nouvelle grande surface dans la zone d'activités de Carouge. Photo Le DL/B.M.

La structure ouvrira ses portes le 15 mai. Photo Le DL /B.M.

La nouvelle grande surface emploiera 60 salariés, avec une perspective d'embauche de 10 personnes supplémentaires. Photo Le DL /B.M.

Le carrefour des trois vallées. La route des stations. La porte d'entrée du parc naturel régional du massif des Bauges. Dans un lieu emblématique de la zone d'activités de Carouge, une friche industrielle renaît de ses cendres pour accueillir une grande surface sous l'enseigne Intermarché.

Au terme de neuf mois de travaux, elle ouvrira ses portes le 15 mai en lieu et place du magasin existant, qui s'étendait sur une surface de 1 800 m². « Il y a quatre ans, nous nous sommes portés acquéreurs du site, qui était vendu aux enchères. Et il fallait imaginer le projet qui n'aurait pas pu voir le jour sans le soutien des élus. C'est avant tout leur projet », explique Michel Paz.

« Nous investissons 8 millions d'euros »

Agréé par le groupe de la grande distribution Intermarché depuis plus de 30 ans, il s'est engagé avec son épouse Cathy dans ce projet de A à Z, prenant, en sa qualité d'indépendant, la responsabilité financière de l'opération.

« Nous investissons 8 millions d'euros dans ce nouveau magasin d'une surface de 2 400 m². Dans son prolongement, un centre auto de l'enseigne AD va également ouvrir avec trois bancs de réparation », poursuit le dirigeant saint-pierrain, qui avait monté il y a 20 ans son magasin Intermarché à quelques encablures de la nouvelle grande surface. Et d'ajouter : « Autodidacte, je suis dans la grande distribution depuis 40 ans. C'est mon dernier projet avant de passer la main. Je n'ai pas le droit de finir sur une fausse note. »

En faisant appel à des entreprises locales, le projet de Michel et Cathy Paz coche toutes les cases de l'innovation technologique à l'heure du développement durable.

Un projet écoresponsable

Avec son éclairage à leds, le bâtiment est équipé de 1 600 m² de panneaux photovoltaïques en autoconsommation. La récupération de l'énergie perdue des groupes froids permet de chauffer le

magasin. Le parking est jalonné de plantations, et les 3 800 m² d'enrobés drainant sont synonymes de récupération des eaux de pluie.

À l'arrière du bâtiment, le petit lac sera mis en valeur ainsi que les arbres. « Nous voulons avoir une belle image du site avec une bonne intégration dans le volet paysager », souligne Michel Paz. La nouvelle grande surface emploiera 60 salariés, avec une perspective d'embauche de 10 personnes supplémentaires. Implanté dans une zone de chalandise de 25 000 habitants, le chef d'entreprise mise sur un chiffre d'affaires supérieur à 20 millions d'euros.

Aurore Escande, présidente de la Partageraie : « Pour le projet de centre social, nous entrons dans la phase pratique »

Renouvellement du projet de centre social, moyens en personnel et en matériel, fragilité financière, 2025 s'affiche comme une année de transition pour La Partageraie. Rencontre avec sa présidente Aurore Escande.

Propos recueillis par Brigitte Mauraz - 19 avr. 2025



Aurore Escande est la présidente de La Partageraie. Photo Le DL/B.M.

Quelle est la suite de la démarche de renouvellement du projet de centre social qui a été engagée en novembre 2024 ?

« Après la phase participative de consultation avec les habitants, nous entrons dans la phase pratique. Au total, dix enjeux ont été identifiés par les habitants. L'assemblée générale les a priorisés et le conseil d'administration décidera du choix final. En conjuguant deux axes, l'importance des enjeux pour le territoire et la capacité du centre social à agir, quatre pistes ont été identifiées. Elles portent sur le développement de l'esprit critique des jeunes dans une société en mutation rapide, et le développement des initiatives de prévention pour le bien-être des seniors, le renforcement du bien vivre ensemble et l'amélioration de la qualité des actions en lien avec les besoins d'une population en croissance et en évolution. »

La question des locaux s'est encore invitée à votre assemblée générale du 11 avril. Avez-vous de nouvelles informations ?

« La question de l'accès à des locaux adaptés à notre public et à nos activités reste ouverte. En 2024, le travail autour du projet de bâtiment a repris. Cœur de Savoie a révisé son plan pluriannuel d'investissement, permettant de valider un nouveau calendrier volontaire qui aboutirait à un emménagement en 2029. En attendant cet emménagement tant espéré, il est nécessaire que nous ouvrons une discussion avec nos partenaires et nos élus sur la façon dont nous vivons dans nos locaux actuels pendant les trois ou quatre prochaines années. »

Au vu de l'exercice comptable de 2024, quelle est votre situation financière ?

« Notre fragilité structurelle reste d'actualité. Les résultats exceptionnels et financiers sont positifs et permettent de compenser le déficit d'exploitation qui s'élève à moins 5 882 €. La vigilance est de mise. Les trois principales recettes sont les 318 338 € de la CAF, les 254 492 € de Cœur de Savoie et les 139 551 € au titre de la participation des familles. La Partageraie a reçu également une aide du Département de 60 425 € et de l'État pour 59 178 €. »



Les prochaines animations de La Partageraie

L'accueil de loisirs pour les enfants âgés de 3 à 17 ans est ouvert pour les vacances de printemps du mardi 22 avril au vendredi 2 mai.

Dans le cadre de l'opération "Paniers de légumes", La Partageraie est attendue ce mercredi 23 avril à 10 heures à Planaise chez Terre solidaire, pour une animation semis, cueillette et cuisine des légumes du jardin. « Nous avons récupéré des jardinières dans lesquelles nous pourrons faire les semis que les participants emporteront à la maison s'ils le souhaitent. Et avec les légumes cueillis, nous aurons la possibilité de cuisiner une partie du repas. Nous comptons sur chacun d'entre vous pour apporter un petit plat à partager lors du repas commun », détaille Marie Corridor, responsable du secteur famille et bien vieillir. À noter que les paniers seront livrés comme d'habitude à La Partageraie pour ceux qui ne peuvent pas se déplacer jusqu'à Planaise, avec la possibilité de covoiturer.

Célébration du massacre des Frasses : pour ne pas oublier le sacrifice des maquisards

Le Dauphiné Libéré - 19 avr. 2025



Au cours de la cérémonie, a eu lieu un dépôt de gerbe par le maire Michel Bouvier et le président des anciens combattants. Photo Le DL/B.M.

Roland Hansen, 19 ans, Jean Gonin, 18 ans, Philippe, 24 ans, et Emmanuel Monsaingeon, 23 ans, Raymond Gasc, 19 ans, François Gayet, 20 ans. Le 18 avril 1944, sur dénonciation d'un traître, Gilbert Allimonier, les six jeunes résistants sont torturés par la Gestapo avant d'être fusillés au chalet des Frasses, situé dans les hauteurs de Saint-Jean-de-la-Porte. Ce vendredi 18 avril, face à la stèle rappelant le sacrifice des six maquisards, le 81^e anniversaire du massacre des Frasses a été célébré par la municipalité de Michel Bouvier, le comité de la Combe de Savoie du Souvenir français et les associations mémorielles tandis que Guy Bouvet, président de l'association Autrefois Saint-Pierre, faisait le récit historique du massacre des Frasses. Un hommage a également été rendu à Louis Blanc-Pinget et à Alfred Stein, tués au combat respectivement le 7 juin 1944 et le 21 août 1944, à Jean-Louis Bouvet, fusillé à Cruet le 8 juin 1944, et à Auguste Domenget, blessé et achevé à Arêches le 22 juin 1944.

Au lac de Carouge, un nouveau parcours ludique et pédagogique

Les écoliers ayant accroché leurs cartables au portemanteau des vacances de printemps, la Combe de Savoie, du Piémont des Bauges jusqu'au massif de Belledonne, leur offre un terrain de jeux à (re)découvrir à pied ou à vélo. Aujourd'hui, direction le nouveau parcours ludique et pédagogique autour du lac de Carouge.

Brigitte Mauraz - 20 avr. 2025



Dix panneaux explicatifs jalonnent le parcours, dont un sur le château de Miolans. Photo Le DL/B.M.

Au terme de trois ans d'échanges et de réflexions entre élus et spécialistes de la faune, de la flore, de l'histoire et de la géologie, les travaux du parcours ludique et pédagogique du lac de Carouge sont terminés, donnant à ce site d'exception une valeur ajoutée à la fois patrimoniale et économique.

À travers les 10 panneaux implantés sur la périphérie du lac, la promenade peut commencer. « Nous avons plusieurs objectifs. Le premier portait sur la connaissance du lieu, de l'histoire lointaine avec la géologie, à l'histoire proche et marquante avec le col du Frêne et le château de Miolans en allant jusqu'à l'histoire récente, d'un site façonné par la main de l'homme. Le deuxième se définit par une sensibilisation à la richesse écologique du lieu pour le respecter », détaille Grégory Tisseur, adjoint au maire.

Un naturaliste, un géologue mais aussi des habitants mêlés au projet

Pour la rédaction des 10 panneaux, il a conjugué à la fois les connaissances d'un naturaliste, d'un géologue et d'un chargé de randonnée du parc naturel régional des Bauges.

Mais pas que. Le projet a une âme. En chef d'orchestre du projet, l' élu saintpierrain est allé à la rencontre de deux "gamins" du hameau de Pau, Yves Pajean et le regretté Jo Vignoud. Les blaches du lac de Carouge étaient alors leur terrain de jeux. La rédaction du panneau n° 10 qui reconstitue l'histoire du paysage tout en présentant des photographies aériennes du site, de 1968 jusqu'en 2024 avec la création des zones de protection sur le bout du lac, est le reflet de leur histoire.

Prêts pour un tour de lac classé promenade confort ? Pour le premier panneau, place à la géologie avec la formation des Alpes avant de reconnaître les arbres du petit bois et de franchir la porte d'entrée de la zone protégée. Le promeneur devient alors acteur. Les travaux de drainage de la plaine sont présentés et un cône permet d'écouter l'eau du canal qui se jette dans le lac. Après la petite faune du bout du lac, avec le col du Frêne et le château de Miolans en arrière-plan, deux panneaux en représentent leurs contours. Majestueux.

« Dans ce lieu a totalement créé par l'homme, la nature s'épanouit mais elle est fragile », conclut Grégory Tisseur.

Un projet à 48 000 euros

Créé par la société Pic Bois, le coût du parcours ludique et pédagogique du lac de Carouge s'élève à 48 000 € TTC financé à hauteur de 20 000 € par le Département (appel à projet randonnée) et par la Région par l'intermédiaire du Parc naturel régional du massif des Bauges pour un montant de 12 000 €. Pour se rendre au lac de Carouge, prendre la Bella Via, le réseau des véloroutes 62 et 63 ou opter pour le train jusqu'à la gare de Saint-Pierre-d'Albigny.

Les prochaines animations de la Partageraie

Le Dauphiné Libéré - 21 avr.

Le centre socioculturel La Partageraie propose le jeudi 24 avril de 14 à 16 heures dans ses locaux "Le numérique en pratique, s'informer sur le web : tout est sur internet !" Mais par où commencer ? Et d'ailleurs, c'est quoi internet ? Et avec le web, c'est quoi la différence ? Comment s'informe-t-on sur internet ? Comment distinguer le vrai du faux, et les sites de confiance des sites frauduleux ? : voici les questions qui seront abordées par Louis Derrac, acteur de l'avenir numérique indépendant.

Gratuit.

À Jeanne-d'Arc, opération "bol de frites" pour aider les enfants du Congo

Le Dauphiné Libéré - 21 avr. 2025



Les écoliers ont récolté des fonds pour leurs correspondants au Congo. Le DL/B.M.

Avant de prendre le chemin des vacances, les élèves de l'école Jeanne-d'Arc ont réalisé, vendredi 18 avril, l'opération "bol de frites" pour symboliser la fin du Carême. L'argent collecté grâce à cette opération est destiné aux enfants du Congo avec qui ils correspondent régulièrement. Dans

l'enceinte de l'école, les élèves ont également parcouru le chemin de croix ponctué de chants et de textes représentant des différentes stations du chemin de Jésus.

Première édition du rendez-vous des bons plans jeunesse le 30 avril

Le Dauphiné Libéré - 22 avr. 2025

Organisée par la communauté de communes Cœur de Savoie, en lien avec la mission locale jeunes, le centre socioculturel La Partageraie et le service éducatif de la Ville de Montméliant, la première édition du rendez-vous des bons plans jeunesse aura lieu le mercredi 30 avril de 14 à 17 heures à la salle La Treille. Cet après-midi est spécialement dédié aux jeunes de 14 à 25 ans pour trouver un emploi, connaître leurs droits, découvrir les acteurs de la santé et obtenir des conseils pour les démarches du quotidien (alimentation, mobilité, démarches administratives, etc.). Des animations gratuites et ludiques, ouvertes à tous, jalonnent l'après-midi avec du bubble foot, de l'Archery tag, ainsi qu'un atelier de réparation de vélos.

Buvette et petite restauration sur place. Contacts : informationjeunesse@cc.coeurdesavoie.fr ; 07 76 02 13 51 ; 04 57 08 82 04 ;

Football : Saint-Pierre Sports (SPS) veut se rapprocher du maintien

Le Dauphiné Libéré - 24 avr. 2025

Samedi 26 avril à 20 heures, le club de football Saint-Pierre Sports (SPS) se déplacera à Moûtiers pour affronter l'équipe réserve de l'ES Tarentaise, à l'occasion de la 18^e journée du championnat Départemental 1. Le groupe dirigé par Hervé Favre, actuellement 10^e du classement, se doit d'enchaîner un nouveau résultat positif afin de rester bien placé dans la course au maintien en élite départementale.

Spectacle de cascadeurs ce week-end dans la commune

Le Dauphiné Libéré - 24 avr. 2025



Cascades et démonstrations d'énormes engins motorisés à Saint-Pierre-d'Albigny. Photo Audrey Landri

Cascades de films d'action, monster truck show et démonstrations de moto freestyle sont au programme du spectacle qui se déroulera samedi 26 et dimanche 27 avril à 15 heures, route du four à Chaux dans la commune de Saint-Pierre-d'Albigny. Les spectateurs assisteront à une représentation d'une heure et demie.

La billetterie ouvrira 45 minutes avant le début du show.

Parking à disposition. Snack sur place. Tarifs : 15 € (adultes) et 10 € (enfants). Contact : tél. 06 30 12 47 08

La foire aux plants aura lieu jeudi 1er mai

Le Dauphiné Libéré - 26 avr. 2025

Les parents d'élèves du Sou des écoles publiques de Saint-Pierre-d'Albigny organisent une foire aux plants le jeudi 1er mai de 8 à 13 heures, sur la place de l'Europe en partenariat avec Christin horticulture à Aiguebelle. Plants potagers, fleurs à massifs, jardinières, plantes vivaces seront proposés ainsi qu'une tombola. Les bénéfices de cette vente contribueront au financement des activités sportives et culturelles des écoliers saint-pierrains.

Football : un succès précieux pour Saint-Pierre sports

Le Dauphiné Libéré - 27 avr. 2025

Le samedi 26 avril, Saint-Pierre sports (SPS) se déplaçait à Moûtiers pour y rencontrer l'équipe réserve de l'ES Tarentaise, à l'occasion de la dix-huitième journée du championnat de Départemental 1. Victorieux il y a quinze jours sur le terrain du FC Laissaud (2-1), le groupe d'Hervé Favre s'est de nouveau imposé (5-2), ce qui lui permet de remonter à la huitième place du classement et d'accomplir un pas supplémentaire vers le maintien. Prochain rendez-vous pour SPS ce samedi 3 mai à 20 heures contre l'USC Aiguebelle.

Gymnastique : les compétitrices se sont démarquées au championnat régional individuel

Le Dauphiné Libéré - 27 avr. 2025



Sept gymnastes saint-pierraines étaient engagées dans la compétition. Photo club de gymnastique

Le samedi 26 avril, sept gymnastes du club saint-pierrain ont participé, à Saint-Jean-de-Maurienne, au championnat régional individuel de la Fédération sportive et culturelle de France. En benjamines, Anna Ginet s'est hissée sur la deuxième marche du podium et Matilda Giroud a fini

treizième. En minimes, Lisa Paillet s'est classée huitième. En cadettes, Lynn Lesuisse a terminé sixième. En juniors, Loëva Berard a été dix-septième. En seniors, Eva Di Masullo a décroché la première place et Maéva Bouvet la sixième. « Cette compétition était une bonne préparation pour le championnat national des 16 et 17 mai aux Herbiers, où les gymnastes donneront le meilleur d'elles-mêmes », ont conclu les dirigeants du club.

La biodiversité sur la toile le vendredi 2 mai avec Un autre regard

Le Dauphiné Libéré - 28 avr.

Le documentaire *Un autre regard*, réalisé par Jim Leblais sera projeté au cinéma Le Flore à Saint-Pierre-d'Albigny ce vendredi 2 mai à 17 heures. Ce documentaire est un film à fleur de poésie qui entend sensibiliser à la préservation de la biodiversité ordinaire au pas de sa porte, à travers le jardin, trait d'union entre les grands espaces et la maison des hommes, pour renouer avec le sauvage autour de nous. La projection sera suivie d'un échange avec l'équipe du film.

Tarifs : 4 et 7 euros. Pass culture, pass région, carte Okay acceptées. Stationnement gratuit.

Conférence sur les villages saint-pierrains ce dimanche 4 mai

Le Dauphiné Libéré - 28 avr. 2025



Aux confins de la commune de Fréterive et de Saint-Pierre-d'Albigny, le Bourget fait partie des villages à découvrir. Photo Le DL/B.M.

L'association "Autrefois Saint-Pierre-d'Albigny" reprend son cycle de conférences pour faire connaître l'histoire et le patrimoine saintpierrain ce dimanche 4 mai à 15 heures à la salle La Treille. La découverte commence par un résumé de l'histoire des villages avant de visualiser les paysages, les maisons et les monuments qui les caractérisent. Créée il y a 21 ans, "Autrefois Saint-Pierre-d'Albigny" a pour objectif de recueillir des données et des objets de toutes sortes retraçant l'histoire de la commune et de ses environs pour les préserver, les conserver et les mettre en valeur. Afin d'atteindre cet objectif, l'association a besoin du concours du plus grand nombre de

personnes désireuses de rechercher et de faire partager des éléments d'histoire et de cultures locales.

Gratuit. Contact : guy-bouvet@laposte.net

Jours fériés : fermeture des déchetteries de Cœur de Savoie

Le Dauphiné Libéré – 30/04/2025

Les déchetteries gérées par la communauté de communes de Cœur de Savoie à Saint-Pierre-d'Albigny et à Chamoux-sur-Gelon seront fermées les jours fériés, les jeudis 1^{er}, 8 et 29 mai ainsi que le lundi 9 juin.

Exposition au château de Miolans

Le Dauphiné Libéré – 30/04/2025

|



Photo Le DL/Brigitte Mauraz

Du 1^{er} au 4 mai, le château de Miolans, monument historique classé, accueille une exposition de Léna Jules et Nicolas Meille. Les deux artistes travaillent l'un le bois et l'autre le verre pour réaliser des pièces uniques.

Exposition. Du 1^{er} au 4 mai au château de 10 heures à 18 heures. Tarif : visite du château et de l'exposition : 10 € (adulte) et 5 € (enfant). Infos au 06 08 34 03 03 ou à l'adresse suivante : www.chateau-de-miolans.com